



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

Matutina	RADIO
<i>Martes 12 de mayo de 2009</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

GRUPO ACIR

Ante el regreso a clases, los estudiantes de educación básica dijeron conocer las medidas de prevención que se deben adoptar en los planteles escolares para evitar el virus de la influenza humana; mostraron también su alegría de volver a clases.

Los padres de familia de los niños de educación básica que regresaron a clases, señalaron que están tranquilos con las medidas que se han adoptado, tales como la limpieza y desinfección de los planteles.

Se anuncia la posposición del calendario escolar, con lo que se iría la clausura del curso cambiará del 3 al 14 de julio, con el fin de recuperar los días perdidos a causa de la contingencia, anunció la Secretaria de educación..

Tras la emergencia sanitaria, la prueba ENLACE será aplicada este martes y miércoles a estudiantes de los tres niveles de secundaria, informaron autoridades educativas de la entidad.

Al hablar sobre la falta de personal de intendencia en las escuelas, la Secretaría de educación Pública reconoció que desde hace 10 años no se generan plazas para este rubro del sector educativo, por lo que sí hay carencias.

No es necesario reforzar la alerta sanitaria en las poblaciones cercanas a San Luis Potosí e Hidalgo, dijo el Secretario de salud **Rafael Ascencio** quien refirió que lo importante es mantener las medidas de higiene que se difunden. Querétaro tiene tres casos positivos de la enfermedad.

En la reunión extraordinaria de la red queretana de los municipios por la salud se les entregó a 15 de los 18 alcaldes de la entidad, una guía informativa sobre la epidemia de la influenza y las medidas que se deben tomar.

La comunidad universitaria y la población en general no deben bajar la guardia ante la influenza humana, señala el coordinador de educación médica de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma de Querétaro, **Francisco Javier Luengas Muñoz**.

60% se han reducido los recorridos turísticos en el interior del Estado, debido a la alerta sanitaria, principalmente a la región serrana, dice la empresa Promotur.

La representación de Querétaro en el Senado de la República presentará un punto de acuerdo para apoyar al sector turístico ante la situación que enfrenta, destacando también la necesidad de realizar una reforma fiscal y laboral.

Hasta un 70% cayeron las ventas de la carne de puerco ante el temor de la población de contraer la influenza, apuntó la Secretaría de Desarrollo Agropecuario. Sin embargo comienza a verse un ligero repunte del 10% en el comercio de este producto.

La SAGARPA otorgará un subsidio temporal a los porcicultores ante la caída de sus ventas en el sector. De acuerdo al delegado **Manuel Valdés**, se apoyará con créditos y proyectos productivos.

Lavar diariamente las unidades del transporte público y desinfectarlas es la recomendación que hizo el director de transporte, **Mauricio Cobo Urquiza** a los 14 mil trabajadores del servicio. Les pidió también no laborar si presentan síntomas de gripe.

Al hablar sobre las tarjetas de prepago, **Mauricio Cobo** destacó que el dinero para la adquisición del sistema ya lo tiene la administración. Resaltó que diariamente las unidades realizan *un millón 200 mil corridas* para dar servicio a 500 mil queretanos.

Es preciso fomentar el consumo interno, pues sólo así podremos tener crecimiento de la economía, declaró el Presidente comercial del parque industrial de El Marqués y expresidentes de COPARMEX, **Tonatiuh Salinas**.

Al hablar sobre el parque industrial a su cargo, **Tonatiuh Salinas** aseveró que se prevé una recuperación en el segundo semestre del año en las empresas asentadas. Resaltó que tres industrias cayeron en paros técnicos, afectando a 700 trabajadores.

Reitera la unidad de asuntos internacionales en el municipio de Querétaro que se realizará por segunda ocasión la Expo Beca, el próximo mes de septiembre, con el propósito de que los jóvenes que deseen estudiar en el extranjero reciban asesoría para continuar sus estudios.

Desarrollan alumnos de la facultad de ingeniería de la Universidad Autónoma de Querétaro, un proyecto para conocer las propiedades de los bloques de concreto, para perfeccionar su resistencia y mejorar con ello la calidad de las construcciones.

Se colocó la primera piedra de la Fundación Produce en Querétaro, que tendrá una inversión superior al millón de pesos y será concluida en septiembre, dice su presidente, **Javier Lara Pastor**.

Este martes, la Unión Ganadera Regional de Querétaro tendrá una asamblea en la que se darán a conocer las bases para elegir al nuevo presidente de dicha asociación. También se presentará el último informe de actividades de la actual administración.

Alumnos de la escuela Normal de la unidad San Juan del Río se manifestaron a las afueras de las instalaciones de la Normal Andrés Balvanera en Querétaro, por la falta de recursos que les impide abrir cursos enfocados a la educación especial.

En El Marqués, las autoridades pretenden seguir tomando medidas preventivas para evitar que los elementos de Seguridad pública incurran en actos de corrupción. Reconocieron que se han presentado denuncias por actos de prepotencia de algunos elementos.

RADIO FÓRMULA

El Senador panista Eduardo Nava Bolaños invitó a **Francisco Domínguez Servién, Pepe Calzada Roviroza y Manuel González Valle** a comprometerse ante notario público a no regresar a sus antiguos cargos, de no resultar ganadores en la contienda electoral del próximo 5 de julio.

Por el momento en el Estado, aún no hay condiciones para iniciar negociaciones para un incremento salarial a los maestros, hasta que no haya propuestas concretas y dependerá en gran parte de los acuerdos que se tomen en el nivel nacional, aseguró **Guadalupe Murguía**, titular de la Secretaría de educación en el Estado.

Horacio Mora Solís, aspirante a la precandidatura de la presidencia municipal de Pedro Escobedo por el PRI, denunció desigualdad de oportunidades y trabas para designar a candidatos de unidad en el tricolor.

Hasta el 14 de julio concluirá el ciclo escolar actual, de forma que se recupere el tiempo perdido durante la contingencia. Sin embargo serán las autoridades federales y el SNTE las que determinen esto, manifestó la Secretaria de educación, **Guadalupe Murguía**.

Este año se han pospuesto un buen número de inversiones dentro del parque industrial El Marqués, que ascienden a cerca de 150 mdp y que se espera se reactiven a más tardar en el segundo semestre del presente año, informó **Tonatiuh Salinas**, Director comercial de dicho parque.

Francisco Domínguez Servién dejará de ser este día el Presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, tras rendir su informe de actividades. Se dice que quedará en su lugar **Javier Lara Pastor**.

La prueba ENLACE se realizará en todas las secundarias del Estado, en los tres niveles, donde estarán participando más de 100 mil alumnos de este nivel, informó la Secretaria de educación, **Guadalupe Murguía**, quien manifestó además que será hoy y mañana cuando se reanudará esta prueba.

En la escuela primaria J. Guadalupe Victoria de la colonia Felipe Carrillo Puerto, algunos alumnos fueron regresados a sus casas por tener síntomas de resfriado o gripe. Esto como parte de las recomendaciones que se dieron de parte de la Secretaría de salud, para hacer frente a los brotes de influenza humana en el país.

Esta última semana el parque Bicentenario únicamente recibió a 3 mil 500 personas, desde el miércoles que reabrieron sus puertas luego de la contingencia y se prevé que esta tendencia a la baja continúe cuando menos esta semana, aseguró **Cecilia Cevallos**, Directora de ese lugar.

Hace falta reconocer que existe marginación en muchos municipios del Estado, sostuvo **Tonatiuh Salinas**, ex presidente de la COPARMEX y organizador del foro Seguridad económica, propuestas para mejorar la economía familiar, que forma parte de los foros ciudadanos organizados para la creación de la plataforma política del PRI.

Todos los residuos de manejos hospitalarios especiales son manejados por las autoridades estatales en su recolección, aseguró el Secretario de servicios públicos de Querétaro, **Juan Alberto González Arce**, quien también señaló que aunque ellos se dedican a los residuos del hogar, es difícil cuantificar cuántos han sido desechados en la basura común.

Este fin de semana las autoridades municipales revisaron de manera detallada seis establecimientos, de los cuales en uno se encontró a un menor de edad y otro más no contaba con licencia renovada, señaló el secretario de gobierno municipal, **Jorge Luis Alarcón**.

MULTIMUNDO

La meta al término de esta administración es dejar lista la licitación de los equipos para el sistema de prepago en el transporte público, para que el proyecto no tenga marcha atrás, lo que beneficiará a medio millón de usuarios, informó **Mauricio Cobo**, director de transporte público.

Mauricio Cobo informó que se está solicitando a las empresas de transporte público que se implementen filtros para evitar que se presenten a trabajar choferes con síntomas de enfermedad gripal.

Con la finalidad de dar orientación y seguimiento a familiares y amigos de personas infectadas con el virus de la influenza A H1N1, el IMSS pone a disposición el teléfono 01 800 623 23 23.

Se registró este lunes a las 2 de la tarde como candidato a la Presidencia municipal de Corregidora, **Roberto Bravo Ramos**.

Las presas en la entidad se encuentran al 40% de su capacidad lo que garantiza los cultivos de maíz y frijol en el ciclo primavera-verano, señaló **Gilberto Ortega Mejía**, Secretario de Desarrollo Agropecuario.

El PRI reanudó sus foros ciudadanos, donde se afirmó que Querétaro tiene el lugar 7 de competitividad, el 17º sitio en ciudades de México para hacer negocios, es la segunda ciudad más cara de la República y tiene una inflación de 7.24% la segunda más alta.

Se registraron el fin de semana como candidatos a la gubernatura, **Manuel González Valle** por el PAN y **José Calzada Roviroso** por el PRI. Oficialmente las campañas arrancan el 18 de mayo y el panista anunció que lo hará en la sierra, mientras el tricolor lo hará en Santa Rosa Jáuregui.

Hoy se reintegró **Guadalupe Murguía** a la Secretaría de educación, para encabezar las negociaciones con los maestros. Dijo que en principio **Raymundo Gómez Ramírez** seguirá en su puesto de USEBEQ.

El municipio de Querétaro puso en marcha una caja recaudadora en el estacionamiento de la plaza Constitución, para hacer pagos de impuestos municipales.

La tercera edición de la Expo beca internacional se realizará del 10 al 12 de septiembre en el hotel Fiesta Americana.

A partir de mañana en las secundarias del Estado se realizará la prueba ENLACE a 101 mil 109 alumnos.

Hoy reiniciaron actividades cerca de 449 mil 69 alumnos de educación básica. Muchos padres esperaban que los maestros trajeran tapabocas, pero no fue así en todos los casos.

El delegado de SAGARPA, **Manuel Valdés**, dijo que aceleran la entrega de apoyos pendientes de febrero y marzo a los porcicultores, por cada rastro sacrificado en rastro TIF.

Los hoteles en Querétaro registran un descenso de 20% en la ocupación, indicó **Alberto Barroso**, presidente de la Asociación de hoteleros.

José Niembro, Director de Promotur dice que los primeros días de mayo fueron el peor puente en los últimos 15 años.

Asegura Jesús Llamas, dirigente de la CTM que 180 empresas no han dado respuesta si van a pagar el salario a los 28 mil trabajadores que dejaron de laborar por la contingencia sanitaria.

NOTICENTRO

La Secretaría de educación, encabezada ahora por **Guadalupe Murguía**, realizó un recorrido de supervisión ante el reingreso a clases en escuelas de educación básica.

Durante el recorrido de autoridades de educación, los padres de familia coincidieron que ya era necesario este regreso a clases, mientras que los estudiantes señalan que no saludar de beso a sus compañeros es incómodo y raro, además de que se presta a rechazo.

En el regreso a clases, los padres de familia muestran en un sondeo, su preocupación por posibles contagios.

Recomienda el titular de Secretaría de servicios públicos, **Juan Alberto González Arce**, a los ciudadanos, acercarse a la Secretaría de salud para el desecho de cubre-bocas y guantes.

Confía **Pepe Calzada** en que el Instituto Electoral de Querétaro estará a la altura de los queretanos. Esto, lo aseguró al registrarse como candidato de la Alianza Juntos para crecer, a la gubernatura del Estado. Dijo que quien no quiere debatir es porque algo tiene que esconder.

Si nos la pasamos con pura *debatitis*, cuándo vamos a contactar con los ciudadanos, aseguró **Manuel González Valle**, al registrarse como candidato del PAN a la gubernatura del Estado. Indicó que iniciará su campaña en la sierra gorda y que está dispuesto a publicar su declaración patrimonial.

De última hora cambiaron al candidato a gobernador del PVEM. Por motivos personales se separa **Adriana Oviedo** y entra en su lugar **Manuel de Anda**.

No se gobierna mediáticamente, sin o recogiendo el sentir de la sociedad, afirmó **Francisco Domínguez** al registrarse como candidato del PAN a la Presidencia municipal capitalina. Pidió a sus adversarios sumarse a la democracia.

Soy el candidato más fuerte, aseguró **Agapito Arellano**, luego de registrarse como el candidato del partido Convergencia a la Presidencia municipal de Querétaro.

Muy claro el abandono de municipios del Estado. Durante el foro *Seguridad económica, propuestas para mejorar la economía familiar*, auspiciado por el PRI. Empresarios detallaron el desarrollo de algunos municipios, principalmente los conurbados en contraste con la caída de algunos otros ubicados principalmente en la sierra, además de la caída del estado del primer lugar al 17 en los últimos años, en el índice de competitividad,

Las mujeres requieren mucho más oportunidades en la sociedad queretana. El candidato del PANAL por la diputación del tercer distrito, **Oscar Arturo Rodríguez Cervantes** explicó que su plataforma contempla equilibrar las oportunidades entre hombres y mujeres en la entidad.

Continuarán los decomisos de mercancías si los comerciantes de alimentos preparados no cumplen con las medidas sanitarias, expresó el Secretario de gobierno, **Jorge Luis Alarcón Neve**.

El peor puente del 1 de mayo de los últimos 15 años. El director de Promotur, **José Niembro**, explicó que debido a la influenza humana, el puente vacacional fue uno de los peores en la historia, para los comerciantes, con pérdidas reales hasta de un 60%

Al 70% la baja en la entrada del parque Bicentenario, indicó la Directora, **Cecilia Cevallos**.

Este 12 y 13 de mayo se implementará la prueba ENLACE en el nivel secundaria, donde 101 mil 109 alumnos serán evaluados, señaló la Secretaria de educación, **Guadalupe Murguía**.

El antro Dorcia en la colonia Álamos, se encuentra en la mira de las autoridades. En caso de ser nuevamente multado, tendrá que ser cerrado permanentemente.

180 empresas no han dado aún su visto bueno para pagar a los trabajadores el sueldo de los días en que dejaron de trabajar por la contingencia, aseguró el líder estatal de la CTM, **Jesús Llamas Contreras**, quien indicó que esto representa que 28 mil trabajadores no han recibido este pago, además que reiteró que siguen esperando los más de 500 mdp que prometieron la federación y el Estado para hacer frente a la situación económica.

Se aplaza la inversión en el parque Industrial de El Marqués. El Director comercial del parque, **Tonatiuh Salinas** explicó que tres inversiones se frenaron para el segundo semestre del 2009, por los problemas financieros y económicos del mundo. De darse esa inversión, se inyectarían 150 mdp y 400 empleos formales en el Estado.

Garantizado el riego de cultivos para el ciclo primavera-verano, informó el Secretario de Desarrollo Agropecuario, **Gilberto Ortega Mejía**, ya que dijo, las presas se encuentran al 40% de su capacidad.

Quedará pendiente para la próxima administración la implementación y operación del sistema de prepago del transporte público, en tanto que dejarán listo lo referente a la licitación del equipo, informó el director del transporte del Estado, **Mauricio Cobo Urquiza**.

Colocan la primera piedra de la fundación Produce, con una inversión de casi 2 mdp, informó su presidente, **Javier Lara Pastor**.

RADIO UAQ

Hoy es el día mundial de las matemáticas.

Este 1º de junio, el consejo universitario de la Universidad Autónoma de Querétaro realizará una sesión extraordinaria para informar sobre las elecciones de directores que se van a llevar a cabo en las escuelas y facultades de la institución, para lo cual los consejos académicos ya están conformando sus respectivas comisiones electorales.

Más de 443 mil alumnos de educación básica se reintegraron ayer a sus clases, luego de dos semanas de asueto combinadas con la contingencia sanitaria por el virus de la influenza, reportó la Secretaría de educación.

Al reiniciarse las clases, miles de niños que cursan la primaria y la secundaria en la entidad y el presidente de la comisión de educación de la cámara de diputados, Oscar Arturo Rodríguez Cervantes exhortó a las autoridades a que vigilen que los alimentos que se preparen en las cooperativas escolares sean higiénicos.

Todos los planteles de educación secundaria retomarán la prueba de Evaluación Nacional de Logro Académico en centros escolares (ENLACE), desde hoy y hasta el 14 de mayo, luego de la suspensión de clases, según reportó la USEBEQ.

La CTM en Querétaro, a través de su Secretario general **Jesús Llamas Contreras**, exigió a los empresarios que se pague el 100% de salarios a los trabajadores que dejaron de laborar en el periodo del 1 al 5 de mayo, pues hay 28 mil trabajadores en riesgo de no recibir este salario.

Este lunes reiniciaron los foros ciudadanos del PRI, que lleva a cabo para conocer las propuestas en materia de salud, educación y cultura entre otros rubros. El tema que se abordó ayer fue en torno a la seguridad ciudadana económica y social.

Yairo Marina Alcocer acudió ayer a la junta distrital número 6 del Instituto Electoral de Querétaro para registrarse como candidato del PVEM a la Presidencia municipal capitalina y adelantó que su campaña se va a centrar en el ordenamiento territorial entre otras cosas.

Se registró **Roberto Bravo Ramos** como candidato del PAN a la Presidencia municipal de Corregidora.

Estudiantes de la licenciatura en educación especial de la Unidad San Juan del Río de la escuela normal del Estado protestaron este lunes en las instalaciones de la institución en esta ciudad, debido a que se les informó que su programa educativo no se va a abrir para el próximo ciclo escolar, por falta de recursos.

El Presidente estatal de la Federación Estatal de Estudiantes Revolucionarios Rafael Ramírez, **Abraham Moreno Gutiérrez**, aseguró que existen en Querétaro más de mil escuelas que carecen de drenaje y servicios sanitarios. Por ello, hizo un llamado al gobierno estatal a que atienda esta situación y evite así que haya enfermedades entre los alumnos.

Es necesario no bajar la guardia ante la influenza. Podrían registrarse más casos durante la temporada invernal, advierte el Dr. **Francisco Luengas**, coordinador de educación médica de la Facultad de Medicina.

La Facultad de Ingeniería busca mejorar la calidad de las construcciones. Alumnos trabajan en la caracterización de bloques de concreto para la mejor calidad.